
講師：木村 力 医師 テーマ『漢方治療のお話』 

アンケート集計結果報告                           企画・集計：患者サービス委員会 

〇開催概要 
講演日時  平成 30年 3月 24日（土） 16時~17時 
場所        金町中央病院 リハビリテーションセンター 
参加人数  近隣住民 24名 

 
 

印象に残った講演内容は何ですか？ 

・花粉症の話     
・未病について、未病の段階でできること（3） 
 悪くならないうちに養生、予防により良い体調にもどるよう漢方を使用するという話。 
・症状で困ったときの相談内容について 
・西洋医学と東洋医学の歴史、違い、西洋医学にはない漢方の長所について 
・漢方薬は 1種類でいろいろな病気に効果があること（2） 
・花粉症も治るということ（2） 
・病気の分析と体のバランスの大切さ 
・次回、次々回も含めて聞いてみたいと思う講演内容だったと思います。アトピー、アレルギーに悩んでいる人も多いた
め、そのような内容を次回以降伺えるのではないかと期待しております。 
・メンタルに関して知識のある漢方の存在は覚えておきたい。花粉症の根治が出来るかもしれない等、興味深い内容
でした。他にも体質改善や、未病などしならいことが多かったです。 
・未病という段階があることを知り、その時点での漢方の有効性がわかりました。花粉症にも効果があるというお話があ
り私にも希望が持てました。 
・ほかにもダイエットや冷え症などさまざまな症状に効果があることがわかったので、まだいろいろ知りたいと思います。 
・互いの臓器がメッセージを出し合っている点 
・説明が分り易く参考になりました。 
・もう少しお話を聞きたい 
・漢方の薬効等 
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今後聞いてみたいテーマ 

・症状によって具体的にどのくらいの期間、漢方を飲み続ければ改善するか知りたい。 
・がんに関する講座をお願い致します。日常の過ごし方、運動、食べ物など家での生活で気を付けることなどをおしえて
ください。 
・頭痛やめまい 
・婦人科についての話 
・通常業務で忙しい中、セミナーを開催して頂きありがとうございます。他の病院に通院されている方から、 
『うちの病院でも講演などをしてくれないかな。』という話も聞いているので、ぜひ続けてほしいと思います。 
・眼科に関すること 
・メニエール病、ストレス等で眩暈があります。心療内科に通い始め改善しましたが、完全には治らないのでしょうか。 
そのような講座があれば良いなと思います。。 
・未病に関する内容をもっとよく知りたいです。 
・花粉症の薬を漢方にかえてみたいと思います。 
・少しの症状でも見て頂けるとのことで安心です。 
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【講演の様子】 
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